

08.12.2025 um 05:20 Uhr

hr1 ZUSPRUCH



Ein Beitrag von

Christoph Hartmann,

Lehrer und Referent für katholische Schulpastoral, Fulda

Ticket ins Paradies

Es gibt Dinge, die würde ich am liebsten unter den Teppich kehren! Bei mir sind das zum Beispiel die Korrekturen von Klausuren. Ganz nach dem Motto: Aus den Augen, aus dem Sinn! Das Fatale dabei ist nur, dass sie eben nicht verschwinden, sondern auch unter dem Teppich darauf warten, trotzdem korrigiert zu werden.

Soll man unliebsame Dinge besser aussitzen?

Eine ganz andere und schwerwiegendere Sache begleitet die Menschheit bereits seit ihren Anfängen: Es ist die Ursünde. Was das ist, finden wir in der Bibel beschrieben. Dort berichtet das erste Buch Genesis von Adam und Eva. Beide leben im Paradies. Doch als sie sich über die Anweisung Gottes hinwegsetzen und von der Frucht des Baumes essen, ist es mit dem paradiesischen Leben vorbei. Auf den Gedanken, ihre Schuld zu bekennen oder um Vergebung zu bitten, kommen sie erst gar nicht. Auch alle Versuche, die Schuld auf andere zu schieben, bleiben erfolglos. Und die Quittung folgt prompt. Sie müssen das Paradies verlassen. Und alle Nachkommen spüren bis heute die Folgen dieser Tragödie, dieser Ursünde. Wir alle leben in einer Welt, die mit ihren Kriegen, Ungerechtigkeiten, großer Armut und so vielem mehr eben kein Paradies ist.

Der Weg zurück ins Paradies

Auch wenn das eine Realität darstellt, lautet die gute Nachricht: Es gibt einen Ausweg. Christen aller Konfessionen bereiten sich in diesen Tagen auf das Weihnachtsfest vor. Denn gerade mit diesem Fest beginnt Gottes Plan, allen Menschen ein Rückfahrtticket ins Paradies zu ermöglichen.

Damit dieser Plan gelingt, braucht Gott jemanden, dessen Leben in Ordnung ist und bei dem nichts unter dem Teppich liegt. Hinzu kommt: Dieser Jemand muss aus freier Überzeugung zu diesem Plan Ja sagen. Und dieser Jemand ist Maria. Sie ist von Gott erwählt, um den Sohn Gottes zur Welt zu bringen.

Ganz im Gegensatz zur bereits erwähnten Eva aus der Schöpfungsgeschichte ist Maria diejenige, die Gott gegenüber gehorsam ist und in ihrem Leben nichts unter den Teppich kehren muss. Schließlich bringt sie Jesus, den Sohn Gottes, den Friedensfürst, zur Welt. Und mit ihm kommt die Hoffnung auf ein Rückfahrtticket ins Paradies. Das gilt nicht nur für mich, sondern allen Menschen, die Gott fürchten und ehren.